

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 278

SAN JOSÉ, VIERNES 15 DE ABRIL DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reune, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompoppe, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad este rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas. También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n° 37.

— RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

— DE LA —
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 16 DE ABRIL DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Ad. Farragut", para Boston (Vía Jamaica.)	el Martes
" "	"Mount Vernon", para Mobile	el Jueves
" "	"Appomatox", para Bristol	el Viernes
" "	"Alps", para Nueva Orleans	el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. **GARANTÍA Y BARATURA** en los trabajos, **FIRMEZA Y BRILLANTEZ** extraordinaria de las tintas.

"LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y los climas más calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consumen.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de **FINCAS DE BANANAS**---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY Y ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

—O—
DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

FEDERICO ESPINOSA

LOS CAPUCHINOS EN CARTAGO

Es imposible permanecer callados á fuer de periodistas honrados é independientes, aunque veamos suspendida sobre nuestra cabeza la espada de Damocles—la ley de imprenta—ante los acontecimientos que según noticias que tenemos y que corren ya de boca en boca, vienen desarrollándose en la vieja metrópoli.

Los capuchinos, esos descalzos de la orden de San Francisco, hace tiempo que vienen inmiscuiéndose, de una manera solapada y retrógrada, sobre todas las cuestiones que se suscitan en la ciudad cartaginesa.

Lo mismo se mezclan en política, que en asuntos eclesiásticos; del propio modo en la sociedad, que en el sagrado santuario del hogar, para catequizar señoritas que vayan á profesar fuera del país.

Y las jóvenes que les hacen caso son, en el verdadero sentido de la palabra, unas tontas.

Pongamos coto con mano de hierro á los avances de los capuchinos que quieren convertir á Cartago en una sociedad medioeval.

Cámbiese, pues, de Gobernador y de Comandante de Plaza.

Atiéndanos el Gobierno, porque de lo contrario, cualquier día le van á dar un susto.

Ponga, pues, el Poder Ejecutivo en esos puestos, los más elevados de la jerarquía civil y militar, respecto de Cartago, á individuos por todo el mundo reconocidos como liberales avanzados.

EL CENTINELA por su imparcialidad es la tribuna más sincera que los Poderes públicos tienen en la ilustrada Prensa de Costa Rica. Algunas, muchas son las veces que "pegamos duro"; pero esto lo hacemos cuando nos asiste la razón.

Y ante la perspectiva que nos ofrece la sociedad cartaginesa, es imposible que nuestra lengua no

se mueva y que nuestro pensamiento permanezca aletargado.

El ultramontanismo está haciendo de las suyas en aquella culta sociedad, y es preciso llevar allí nuestras ideas, nuestro concurso, si se quiere, nuestro poder, para salvar á Cartago de un retroceso sin nombre, de las férreas manos de capuchinos retrógrados.

Dicen que se les oye decir á esos semi-bárbaros faz á faz de las señoritas más distinguidas de la sociedad cartaginesa: "O te casas con un joven rico, ó te casas con Dios; esto último es preferible".

Eso da vergüenza que se permita en los comienzos del siglo XX.

¡O te casas con Dios!

¿Qué merecen esos mentecatos? Y que nos caiga la ley de imprenta; nosotros la miramos con desdén ante los males que aquejan á la sociedad.

Somos ó no somos.

Pero EL CENTINELA es.

En nombre de la sociedad cartaginesa, de la civilización, de nuestra historia misma, pedimos la remoción de las principales autoridades de cartago para sustituirlas con gente más liberal, más avazada.

¿Nos oirá el Gobierno?

Si nonos oyese peor para él.

EL PUERTO DE LIMÓN

III

El amable y simpático Mr. John M. Keith, jefe principal de la United Fruit Co., deseoso de que los viajeros del interior que llegan de paseo al puerto, conozcan, y se formen cabal idea, de los grandes trabajos y de los servicios que presta el nuevo Ferrocarril, que corre entre Limón y Zent y Río Banano, y de las ventajas que reporta á los agricultores de esas regiones; se dignó invitarnos á visitar y recorrer aquellos lugares, en donde la Compañía ha invertido cuantiosas sumas en la siembra de bananos, y en ramales de ferrocarril. A las ocho y quince minutos de la mañana partió la locomotora que diariamente hace el viaje entre los lugares citados, llevando á gran número de pasajeros que residen en diferentes parajes de la línea, y á varios caballeros y jóvenes "turistas" que también deseaban visitar é informarse del desenvolvimiento agrícola de aquellas fértiles zonas, tan ignoradas de la mayor parte de los costarricenses. El tren parte con dirección al Norte y continúa haciendo un rodeo á la población; pues para poder pasar por encima del Ferrocarril, que llaman de Costa Rica, pero que aún dista mucho la época en que verdaderamente lo sea, fué preciso hacer el trazado buscando la altura necesaria para poder atravesar la vía sin ocasionarle perjuicio de ninguna clase á la empresa dueña del Ferrocarril "inglés", pues éste y no otro, es el nombre que le corresponde. En el Ferroca-

rril del Norte se viaja cómodamente. Los carros son elegantes, y brindan al pasajero toda clase de comodidades. A pesar de la velocidad con que camina el tren no se siente movimiento ni ruido alguno, lo que debe atribuirse á la buena construcción de la vía cuyo lecho se mantiene en perfecto buen estado. El trayecto es agradable y en todo él se encuentran infinidad de fincas cultivadas de bananos, cacaoteros y algunos cuantos árboles de hule, lo cual es muy práctico y económico, porque cuando el banano desmejora, ya el cacao ó el hule están en producción y entonces se abandona el banano y se dedican todos los cuidados á las plantas referidas que dan gran rendimiento. El cultivo principal es el de bananos, pues solo la United Fruit, posee una extensión de bananos, ya en producción, como de 5,000 hectáreas, distribuidas en varias fincas, en Zent, Chirripó, Río Banano, y otros lugares cuyos nombres no recordamos. En Zent, la mayor parte del suelo era pantanoso, pero la Compañía no ha omitido gastos para sanear esos terrenos, habiendo tenido al ingeniero Ricardo Pratti dirigiendo los trabajos de desecación.

Los principales administradores de las fincas, habitan en hermosas quintas, pues, en verdad, son pequeños palacios las moradas de cada uno de ellos.

Entre las fincas que de paso visitamos, nos llamó mucho la atención la de Chirripó, propiedad del infatigable y buen amigo de Costa Rica Minor C. Keith. La atraviesa el río del mismo nombre. Parece una pequeña población, pero con habitaciones de buena construcción y de bonita apariencia; presenta un golpe de vista, que impresiona agradablemente. En todas esas fincas la mayor parte de los trabajadores son gente de color, pero los jefes son blancos, entre ellos, muchos del país, que ya han perdido el pueril temor á la fiebre amarilla, y disfrutan de buenos sueldos y envidiable salud, pues, ella depende del régimen de vida que se adopte en esos climas cálidos en que todo depende del sistema de alimentación y de las medidas higiénicas que se tomen para prevenirse de ciertas enfermedades.

Prueba de nuestro aserto, son las personas que allí están radicadas y que gozan de perfecta salud.

Citaremos, entre otros, á don Jacinto Xirinach, uno de los jefes de primer orden, que ha estado al frente de los trabajos de la United Fruit desde el comienzo, Don Alberto Lahmann, don Juan Amighetti y Lodi, que tienen bajo su dirección un magnífico hotel de la Compañía, en donde se come mejor que en el Imperial. José Marín Tacio, etc., etc., etc., y unos cuantos trabajadores del país, y varios extranjeros cuyos nombres ignoramos. Puede que aquella zona fuera mortífera cuando los pantanos existían, pero hoy, que la Compañía se ha es-

merado en sanearla, puede ser habitable, siempre que se tomen las debidas precauciones.

¿Y acaso en San José, la ciudad mejor de la República, vivimos con menos temor?

¿No corremos el mismo riesgo?

Hay que desengañarse. Es preciso imitar á los extranjeros, que buscan la fortuna donde quiera que esté sin reparar en nada y sin temores hijos de la falta de carácter. Es muy bonito residir en la capital pero los medios de subsistencia son difíciles. Que residan en ella los mimados de la fortuna ó los que han sabido buscarla.

Todavía tenemos algo que hacer presente acerca del brillante porvenir que se vislumbra para toda la comarca, del ya primer puerto de Centro América. Aun es tiempo de que los costarricenses, reclamemos, por medio de la actividad y de la paciente labor, algo de lo que hemos perdido en aquella rica zona por nuestra habitual apatía y por nuestra falta de voluntad.

P. GIL.

COLABORACIÓN

Al señor "Franco"

II

Como usted se habrá fijado en la parte resolutiva del decreto que le he reproducido, el Lic. Rodríguez no hizo en aquella época lo que otros gobernantes hicieron en otros casos aún menos graves—suspender de hecho el orden Constitucional—sino que se limitó á declarar disuelto un Congreso que ya él mismo se había declarado en ese estado. Algunos de los Presidentes que hemos tenido, en el caso concreto, hubieran suspendido el orden constitucional y á muchos de los Diputados los hubieran montado en mulitas con rumbo á alguna parte.

El Lic. Rodríguez no queriendo llegar al extremo dicho, en ese mismo decreto convocó á las Asambleas Electorales para que, á las 12 del día 18 de setiembre, se reunieran en los respectivos lugares á efecto de que pudieran nombrar el número de Diputados que allí se expresan; y tal vez en otra ocasión hubiera tenido efecto eso, y todo hubiera quedado constitucionalmente arreglado, en apariencia, si no hubiera sido que se le presentaron nuevas dificultades al Lic. Rodríguez.

No obstante de que yo no aprobé la conducta del Congreso y de que, como lo dije, fui uno de los que trabajaron porque el Lic. Rodríguez subiera á la Presidencia, como elector creí faltar á mi deber si con mi voto contribuía á que se llevara á efecto una nueva elección, y no vacilé en formular una protesta que en seguida hice publicar en uno de los diarios de esta capital, la que reproduzco íntegramente á continuación:

"Señor Presidente de la Asamblea Electoral

Víctor Orozco González, elector propietario del distrito de Catedral de esta ciudad, ante usted respetuoso expongo:

Para las 12 del día 18 del corriente mes se ha convocado á la Asamblea Electoral de esta provincia con el objeto de proceder á una nueva elección de Diputados al Congreso, de acuerdo con lo dispuesto en el decreto n.º 9 de 31 de agosto próximo pasado.

En mi carácter de Elector, y en ese acto, tendré que dar mi voto bajo un

juramento solemne de observar y defender la Constitución y las leyes de la República y cumplir fielmente los deberes del cargo (art.º 133 de la Constitución); y en ese concepto, antes de dar el voto, debo examinar si con él falto ó no á esa promesa formal.

Moral y legalmente creo que, mientras la Constitución política esté vigente, ninguno de los tres Poderes de que se compone el Gobierno de la Nación, tiene facultad para disolver á otro de ellos, pues no hay ley que autorice este proceder; y por consiguiente, cualquiera elección que se haga sería ilegal, nula y hasta atentatoria; considero que el único Congreso que es legal, es el que se ha pretendido disolver, dejando vigente la Carta Fundamental.

Si se considera que por el decreto antes citado, la Constitución de hecho quedó sin valor alguno, entonces las Asambleas Electorales no existirían y las elecciones también tendrían que ser nulas.

Bajo todos aspectos considero que la nueva elección tendrá que ser nula y bajo el primer punto de vista ya dicho, ilegal y atentatoria; y al dar yo mi voto faltaría á mi deber y al juramento prestado, á lo que no habría poder que me pudiera obligar, esto aparte de la responsabilidad que más tarde pudiera contraer por tal elección.

Por estas razones me abstendré de votar en ese acto, suplicando al señor Presidente lo haga constar así en la respectiva acta, insertando íntegra la presente manifestación.

Soy del señor Presidente su atento servidor.

VÍCTOR OROZCO.

San José, setiembre 4 de 1892.

Los electores que suscriben, estando en un todo de acuerdo con la anterior manifestación se adhieren á ella.

La misma fecha.

A. Cardona h.—Isidro Marín Calderón — José M. Astúa V. — Carlos Sáenz (siguiendo otras firmas que se publicarán oportunamente).

Los electores que estén de acuerdo con la anterior exposición pueden firmar el original que tiene en su poder el Lic. Orozco."

III

No solamente fué suscrita la anterior protesta por muchos electores sino que se enviaron comisiones y comunicaciones á diferentes puntos de la República á efecto de que la pretendida elección no se llevara á efecto, y de todas partes se recibieron contestaciones afirmativas á nuestros propósitos; dando por resultado, de que convencido el Lic. Rodríguez que la elección no podría llevarse á efecto, tuvo irremisiblemente que suspender el orden Constitucional, y así lo hizo por decreto de 11 de setiembre del mismo año.

Hav que hablar con sinceridad.

El Licenciado Rodríguez en aquella fecha dió plena libertad para las elecciones de Diputados, y aún vió con agrado de que el Congreso fuera compuesto de muy buenas personas que propuso el primitivo "Partido Nacional", ó sea, el que en esa época se formó con ese nombre.

Con ese antecedente lo natural era esperar que entre el Poder Legislativo y el Ejecutivo existiría una verdadera concordia, y por desgracia no fué así; pues desde un principio el primero se declaró enteramente hostil contra el segundo, terminando por clausurar sus sesiones de una manera violenta y anti política, no habiendo tenido razón aquel Alto Cuerpo para proceder de esa manera, por lo que pasara á exponer su otro remitido.

VÍCTOR OROZCO.

San José, abril 15 de 1904.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 13.—Oficialmente se anuncia que el almirante Makaroff fué ahogado en el hundimiento del "Petropavlovsk". Se calcula en 6 ó 700 el número que pereció. Un telegrama que se recibió anuncia que el número de los que se salvaron asciende á 20. El Gran Duque Cirilo se salvó de un modo milagroso. De muy buena tinta se sabe que se ha recibido aviso en el palacio de invierno de que está verificándose una gran batalla naval á la altura de Puerto Arturo. El Petropavlovsk navegaba con rumbo á la rada exterior con el fin de atacar al enemigo, cuando tocó una mina submarina, cuya explosión lo voló. Salváronse sólo cuatro de los tripulantes. El Petropavlovsk enarbolaba la insignia del almirante Makaroff. No se han recibido aún detalles del resultado de la batalla naval.

Wei Hai Wai, 13.—Según noticias recibidas en ésta, el combate naval de Puerto Arturo se debió á una tentativa infructuosa de parte de cuatro cruceros y un acorazado de combate japoneses, con el fin de apresar un crucero ruso en dirección del Este. Salieron al auxilio del crucero ruso, el crucero Askald y un acorazado de combate del tipo Polida. Los fuertes rusos no participaron en el tiroteo. La cañonera británica Espeigle que trajo la noticia, no pudo ver el daño sufrido por los combatientes debido á la larga distancia que de ellos le separaba.

Tokio, 13.—Avisa un despacho oficial que de Wiju se recibió, que una compañía de tropa rusa intentó pasar esta mañana el primer afluyente del río Yalú al Oeste de Wiju. Una compañía de japoneses la atacó haciéndola retroceder. Después se encontraron los cadáveres de veinte rusos. Según el uniforme, se ve que pertenecían al 12º regimiento de rifles. Otro despacho avisa que pequeñas partidas de rusos sin uniforme, trataron de pasar el Yalú en navíos por un punto entre Wiju y Yongampo, pero que fueron rechazados.

Londres, 13.—Avisa el corresponsal del Times en New Chang que la noche del diez un junco que hacía señales con luces pidiendo los servicios de un práctico fué tomado por los rusos como navío japonés cuyo motivo se le hizo una descarga que lo hundió con 35 almas que se hallaban á su bordo. La descarga mató también á 3 é hirió á 7 que se hallaban á bordo de otro junco. Los habitantes nativos están poseídos de pánico y huyen de la población.

Nueva York, 13.—Se acaba de recibir el siguiente cablegrama de San Petersburgo: "El navío ruso Petropavlovsk, uno de los mejores acorazados de combate que poseía Rusia, ha sido hundido á la altura de Puerto Arturo. De los 700 tripulantes que á su bordo se hallaban sólo cuatro se salvaron. Entre éstos se encuentran el Gran Duque Cirilo, primo del Czar. No se sabe aún la manera como fué hundido, pero se cree que fué en una batalla con los japoneses."

San Petersburgo, 13.—Corren muchos rumores relativos á la destrucción del navío de guerra ruso Petropavlovsk y la gran pérdida de vidas.

El Czar ha recibido un telegrama en clave que se está descifrando ahora. Todo indica que se ha verificado un combate naval á la altura de Puerto Arturo, pero no se han recibido pormenores, á excepción del aviso del hundimiento del Petropavlovsk y la pérdida de casi todos los tripulantes. El Gran Duque Cirilo está herido. Se ha celebrado misa en acción de

gracias por la salvación de Cirilo. La misa se verificó en el Palacio de Vladimir. Se dice que el telegrama que recibió el Gran Duque Vladimir, fué del Gran Duque Boris, hermano de Cirilo, avisándole que el Petropavlovsk fué volado por una mina submarina. Salváronse cuatro oficiales solamente. Se dice que es insignificante la herida del Gran Duque Cirilo. Según avisos telegráficos recibidos por el Novotis, de su corresponsal en Liao Yung, el bombardeo de Puerto Arturo y un combate en las riberas del Yalú, se espera de un momento á otro. Se ha recibido un despacho semi-oficial que confirma la noticia del hundimiento de Petropavlovsk; á la altura de Puerto Arturo y se salvaron cuatro oficiales solamente, entre ellos el Gran Duque Cirilo.

Londres, 13.—La West Mister Gazette publica un rumor de que el almirante Makaroff está preso en poder de los japoneses.

Tekio, 13.—Se han recibido los pormenores de la primera escaramuza que se efectuó el domingo pasado en las riberas del Yalú. El informe es del almirante Hosoga y se lee como sigue: "Obediente á mis instrucciones, el capitán del crucero Kasaga, ordenó al teniente Yamaguchi y á cinco hombres de tropa que hicieran un reconocimiento en la desembocadura del río Yalú. Esto se hizo sin que nada les pasara á los batidores. El día siguiente se despachó al río un junco con una pequeña fuerza á su bordo. A las 2 p. m. del domingo se descubrió una partida de rusos que salían de la ribera del río cerca de la villa de Toryuho. El teniente Yamaguchi les atacó, tomando parte en la escaramuza una patrulla japonesa montada que se hallaba en la orilla. Mientras tanto otro gran junco ruso acudió al auxilio del primero, pero ambos se vieron obligados á retirarse, atracando á la orilla derecha y la fuerza que se hallaba á su bordo huyó. El tiroteo tardó una hora y veinte minutos. De parte del enemigo hubo dos herido y un muerto. No hubo desgracia por parte nuestra. A bordo del junco ruso encontramos 400 cartuchos vacíos. Creo que la fuerza era una patrulla montada que vigilaba el río.

Chefú, 13.—El capitán del vapor Lekechen que arribó hoy á ésta procedente de New Chang informa que entre las 7 y 8 a. m. de hoy se oyó un fuerte cañoneo con dirección á Puerto Arturo. El Lakechen es el último vapor mercante que salió de New Chang. Se cree que se está verificando un gran combate naval por tanto tiempo esperado. Ayer tarde se divisó el navío insignia japonés Asalú á la altura de Chefú y gobernaba hacia el Oeste. Sin duda el resto de la flota se encuentra á la altura de Puerto Arturo. La escuadra rusa también se divisó fuera de dicho Puerto.

Oficial

La comisión respectiva dictaminó favorablemente respecto del proyecto de ley sobre la construcción de cloacas y reformas de la cañería, á propuesta del Poder Ejecutivo.

—El Presidente de la República acuerda nombrar á los señores don Luis Uribe Picón y don Antonio María Rojas, Consules de Costa Rica en los puertos de Panamá y Colón, respectivamente.

—Se acuerda que de la suma de dos mil ciento diecisiete colones cincuenta y nueve céntimos, C. 2,117.59, ó sea la mitad de lo producido por el impuesto de exportación de concha perla en el segundo semestre del año

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántic. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte"

EMILIO ARTAVIA.

fiscal que terminó el 31 de marzo próximo pasado, se distribuya entre las Municipalidades de Puntarenas y Guanacaste, así:

Municipio de Esparta.....	¢ 529-40
.. .. Puntarenas.....	.. 529-40
.. .. Liberia.....	.. 176-46
.. .. Cañas.....	.. 176-46
.. .. Bagaces.....	.. 176-46
.. .. Santa Cruz.....	.. 176-47
.. .. Carrillo.....	.. 176-47
.. .. Nicoya.....	.. 176-47

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia al Administrador, apartado 534. SE SOLICITAN

Agentes en Atenas, Santo Domingo de Heredia y San Antonio de Belén

ACLARACION
El remitido á "Franco" que se publicó en el número de ayer su autor, el Lic. Orozco, lo remitió precipitado de un encabezamiento en que hacía constar que ese remitido fué escrito para "La Patria"; y que por haberse convertido ese diario en periódico informativo, prescindiendo de la política, tuvo que hacerlo publicar en nuestro periódico; y por un descuido involuntario el artículo se publicó sin el encabezamiento referido.

PLEITO
lo hubo anoche á la salida de la función. La policía acudió en el acto, evitando así, que el lance continuara

DESGRACIA
Ayer en la tarde le cayó á un carpintero que trabajaba por el lado del Barrio de Amón una escalera en la cabeza lastimándolo terriblemente. En el acto lo socorrieron algunos vecinos.

ALCALDE
Pronto partirá para el Puriscal, en donde se hará cargo de la Alcaldía de aquel lugar, el competente Alcalde don Francisco Arate, Alcalde por muchos años de la ciudad de Liberia.

ESCRIBIENTE
Debido al excesivo trabajo q' existe en la Alcaldía de Escasú, el actual Alcalde ha pedido á la Corte se le ponga un escribiente más para su ayuda.

MEJORA
El Parquecito de la Dolorosa ha sido arreglado con el mayor esmero debido á la actividad de algunos vecinos que se han propuesto hacerle sus correspondientes mejoras.

ESCANDALO
Y grande es el que hacen los alumnos internos del Liceo y Escuela Normal cuando salen de comer. El vigilante que tienen á su cargo debía procurar que esto se evite.

BIEN HECHO
Ayer fué conducido un alumno de la Escuela nº 1 de esta ciudad al Cuartel de Policía por haberlo encontrado un policía escribiendo obscenidades en una pared. Muy bien hecho, pues creemos que en esa escuela les deben enseñar un refran que dice: "El que escribe en pared, puerta ó ventana quiere decir que no le ha dado educación su mamá"

OTRO VIAJERO

Procedente de Esparta, y acompañado de su familia, se encuentra entre nosotros el Sr. don Liberato Jiménez. Nos complacemos en saludarlo deseándole grata permanencia.

PEDRADA

Un jovencito de unos 6 años de edad dió á un compañero suyo, una pedrada en un ojo, que es casi seguro que lo pierda. El jovencito cayó sin conocimiento siendo recogido por los vecinos del lugar.

NUEVO METODO

Desde el domingo á esta parte todos los músicos tocan las paradas con su correspondiente papel. Buena nos parece la idea pues ya tenían á todos los oyeses, hartos de oír todos los días la misma cosa.

GRAN NEGOCIO

Habiendo comprado la United Fruit Co. la mayor parte de los terrenos en las vegas del Reventazón entre 30 y 40 manzanas, quedan hoy muy pocos terrenos en poder de particulares siendo uno de ellos un lote de 740 manzanas, lindante Norte y Oeste con propiedad de la misma Compañía.

Para precio y condiciones dirigirse casilla de Correos nº 437 ó á esta Redacción.

"SABANA" "SABANA" "SABANA,

Hemos tenido ocasión de probar la nueva Cerveza Doble Blanca y Negra que ha lanzado al Público la Cervecería de la Sabana. La recomendamos al público por *dos razones poderosas bondad y duración.*

Gracias á la Cervecería de la Sabana hoy se puede tomar por un 10 ¢ Doble de la Sabana.

AVISOS NUEVOS

AVISO

Tengo el gusto de participar en general al público de Limón, que durante unos meses he habierto mi sucursal, oficina dental en la casa de 99. La oficina estará á cargo del señor dentista don Rubén Castro, el cual me es grato recomendar como buen dentista; el mencionado joven hace años que está conmigo y emplea los mismos procedimientos que yo empleo en mis trabajos.

Especialidad en coronas y puentes de oro. Extracciones sin dolor. Dentaduras muy artísticas.

DR. E. A. FRIIS.
Dentista Americano.

AVISO

Se gratificará al que presente en la casa de Dn. Eugenio Lamicq una pulcera de oro doble, en medio formando como una cadenita delgada con varias estrellitas al centro de ella.

Se perdió el domingo de Pascua entre la Iglesia de la Catedral y la casa de las señoritas Salazar.

**MARIA JUSA CASTRO DE SOLANO
OBSTETRICA**

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

AVISO

En la conocida Fábrica y Almacén de Muebles de Jorge Morales Bejarano hay un constante y variado surtido de muebles de todas clases formas y precios. También se forra toda clase de muebles de sala.

JORGE MORALES BEJARANO
Empresario Constructor.

UNITED FRUIT CO.

DEPARTAMENTO DE GANADO

AVISO A LOS DESTAZADORES

En el potrero COLECCION, situado 100 metros al Este del Matadero Municipal de esta ciudad, habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento.

R. CASTRO F.

San José, 19 de Diciembre.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Lic. don Ramón Zelaya.

GABINETE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Máticas y Contabilidad.

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

PIGRES

BOCA DEL RIO GRANDE

HOY PROPIEDAD DE VICENTE CORTES

Quien ofrece toda clase de comodidades en ese pintoresco y saludable lugar. Cuenta además, con caballos magníficos y vehículos para alquilar á precios reducidos á todos los que quieran ir á tomar los baños á Pigres. Tendrá siempre pescado fresco.

Hoy más que nunca les conviene á los excursionistas ir á pasar unos cuantos días á aquél precioso lugar. Los baños de mar están instalados con un buen hotel y cantina á la europea.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LUGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjase las órdenes á

JORGE CASTRO y C^a

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Telesforo Alfaro, Calle del Tranvia, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

Todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

☞ DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTISTICAS ☜

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 á 5 p. m.

SE ALQUILA En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojón.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de \$ 1.00 VARA CUADRADA PERO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito y higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50) Entenderse en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.

Tip. de "El Centinela"